

Silfiac : quelles vues aurez-vous, voulez-vous, dans le plan de paysage éolien participatif ?

Ils sont en train de lister les points de vue paysagers de Silfiac (Morbihan). Ils ? Les habitants qui participent à l'élaboration du plan de paysage éolien communal.



Par [Angélique Goyet](#) Publié le 16 Nov 21 à 17:33

Pontivy Journal

[Mon actu](#)

Au loin, elles tournent. Avec le vent, elles chantent aussi. Des oreilles se dressent dans ce champ qui borde la **route de Gouarec**, après Ker Michel. « On les entend bien aujourd'hui », lance une femme à une autre.

À lire aussi

- [Morbihan : dans cette commune rurale, ce sont des non-élus qui planchent sur un plan de paysage éolien](#)

Oui, on entend bien les **éoliennes**, sujet des pérégrinations de ces habitants de **Silfiac**, près de **Pontivy (Morbihan)**, et de leurs invités du jour. Ils sont en pleine identification des points de vue autour des éoliennes silfiacoises.

6 sites à visiter sur 40 recensés

40 points de vue ont été listés, 6 sites seront finalement visités vendredi 12 et samedi 13 novembre 2021, dans le cadre de l'élaboration du **plan de paysage éolien communal**.

« Nous recherchons des vues très ouvertes sur les points hauts, 5 km autour du bourg de Silfiac. On fait une lecture du paysage actuel, on constate aussi les évolutions sur les paysages où il y a déjà des éoliennes. On se rendra aussi sur les zones d'implantations potentielles. »

Marie Guichaoua De la société EO, qui accompagne la commune de Silfiac

Dans le champ à Ker Michel, les citoyens et élus qui élaborent le plan de paysage éolien sont rejoints, cet après-midi-là, par des riverains. Et aussi par une élue de Sainte-Brigitte : « Nous voyons ces éoliennes de notre bourg » apprend Anne Le Borgne. Mais ces quatre éoliennes ne sont pas visibles du bourg de Silfiac comme le rappelle une habitante.

« Elles seront 1,5 fois plus grandes que les existantes »

Avec l'aide d'une tablette et d'un cadre, ces citoyens prennent conscience du point de vue. Sur la version numérique, il est même possible d'ajouter les futures éoliennes : « Elles seront 1,5 fois plus grandes que les existantes », calcule Emeline Escats, paysagiste.

Les chiffres sont donnés : les quatre éoliennes de 97 m de Ker Michel seront remplacées par deux éoliennes de 150 m de haut...

« On pensait faire des plantations d'arbres pour cacher les éoliennes, mais c'est impossible, elles sont trop hautes. »

Un habitant de Silfiac

Toutes les communes se gênent la vue...

La question de la distance entre ces futures mégas éoliennes et les habitations reviennent dans les conversations. Il faut dire que les quatre éoliennes actuelles ne respectent pas la distance en vigueur aujourd'hui, mais pas en 2006, année de leur mise en service.

« On aperçoit celles de Caurel, lance un homme, et de continuer : Enfin, les points lumineux en haut des mâts, mais le ciel est bas aujourd'hui... » Sainte-Brigitte a vu sur les éoliennes de Silfiac ; Silfiac a vu sur les éoliennes de Séglien, Langoëlan et aussi Caurel... Bref. C'est à y perdre son latin...

« Nous avons invité les élus des trois communautés de communes (Roi Morvan, Kreiz Breizh et Pontivy Communauté) et des communes qui nous entourent, à participer à ces réunions de terrains. Comme le fait Sainte-Brigitte, qui est concernée par notre parc éolien. »

Olivier Constant, Maire de Silfiac

Il faut juste amener ses bottes et son coupe-vent... [Le Plan de paysage éolien, piloté par les habitants et les élus silfiacois, est le lauréat 2021 de l'appel à projets national Plan de paysage, catégorie Transition énergétique.](#)

En limite de zones protégées

Sur les 6 sites choisis pour en étudier les points de vue paysagers, une dizaine de photo-montages vont être réalisées pour ce comité de pilotage citoyen. « Suite à ces deux sorties terrain, on commencera à travailler sur les scénarios et les stratégies du plan de paysage éolien », ajoute Marie Guichaoua.

Des cartes sont sorties comme des vues satellitaires, des vues du ciel des années 1950. Ou encore des cartes des zones à préserver et à protéger, comme celle des ZNIEFF, les zones naturelles d'intérêt écologique, faunistique et floristique. « Tiens, ils ont mis les éoliennes en limite de ces zones..., constate une habitante. Pas dedans, mais vraiment juste aux bords de la zone de protection. »

Emeline Escats ajoute, le doigt pointé sur d'autres cartes : « Il y a aussi des zones Natura 2000, là et là. »



Emeline Escats, paysagiste, avec un habitant de Silfiac (Morbihan) en train de prendre en photo un point de vue paysager autour des éoliennes de Ker Michel, au bord de la route de Gouarec.
©Pontivy Journal)

« La question du nombre se pose... »

Pour les éoliennes de Ker Michel, les observations sont prises en note : peu d'arbres, pas de talus, des machines qui se voient depuis l'axe routier (D15), des riverains proches et des communes voisines (Sainte-Brigitte).

Simulation à l'appui, les futures mégas éoliennes sont jugées volumineuses, « la question du nombre se pose » glisse-t-on.

Leur installation inquiète, avec la pose de nouveaux socles, « Il faudra enlever les bases existantes et ramener de la terre, mais d'où vient cette terre ? » Affaire à suivre... Le plan sera prêt en 2022.

Cet article vous a été utile ? Sachez que vous pouvez suivre Pontivy Journal dans l'espace [Mon Actu](#). En un clic, après inscription, vous y retrouverez toute l'actualité de vos villes et marques favorites.